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    在贵州黎平做

民宿的朋友告诉

我， 他的顾客年轻
人居多， 而且是反

复来， 来了喜欢到
处看， 并和当地的

居民聊天。

年轻人对乡间

的一切都感兴趣。

比如民宿里用的水

是哪个水库来的，怎
么来的，这些芦笙为

啥不用机器制作？

这就能部分解
释，《花繁叶茂》能

在 B站上收获可观
的流量。 中国地大

物博，文化风俗大不相同，年轻人

对自己所属地文化之外的范畴有
求知的欲望，是一个人成熟成长的

自然反映，他们从自己热爱旅行的
经历中找到共鸣，继续探究，也就

会形成越来越真实的世界观。

《花繁叶茂》在年轻观众中受

到关注， 也提醒我们的影视制作

者， 一部作品的呈现方式与主题
同样重要。如果还是苦大仇深，还

是矛盾尖锐， 年轻人就很难找到
共同话题，倒是如今荧幕上一点鬼

灵精怪，一点嬉笑怒骂，让观众更
觉得角色就在身边， 无比真实，接

着地气， 每天都想了解他们的命
运，也就成了粉丝。

不再沉重， 不再刻意制造反
差，乡村叙事的打开方式，就能拥

有更宽广的频道， 乡村文化的交
流姿态， 也就有了更轻松欢乐的

回应。

    上周末，演艺大世界集结优秀剧目

和演艺明星为游客观众奉上一份意外大
礼———这场在豫园此起彼伏、无缝衔接

的“快闪”，犹如一道道流动的文化景观
“闪”过绿波廊、越过九曲桥、“划”过人们

眉眼心尖，和艺术隔屏相望数月的人们
再度感受到未来亚洲演艺之都的魅力。

很多人将这场浩大的“快闪”视作演

艺复苏的信号，但或许身在其中的人早
已感受到，这场“快闪”带来的不仅是“春

艺盎然”，还有商业和旅游行业的复苏。

当日，清静许久的豫园商户也迎来了疫
情后难得的客流高峰，不但九曲桥旁星

巴克接单不断，湖心亭茶楼上更是座无

虚席，靠近池边的观赏位更是一位难求。

经统计，这场艺术流水宴经几日发酵，豫
园商圈总客流环比增长近 60%，商圈整

体销售额环比增长近 100%。
“快闪”的成功得益于文商旅的强强

联手，但人们怕是想不到，这场“快闪”不

但“闪”得严丝合缝、干净利落，就连幕后

功夫也可谓是“闪速”。得益于演艺大世
界得天独厚的演艺优势和豫园的商业

力，活动从提出设想到项目策划，从节目

征集到执行准备，再到正式发布，这场可
以边吃边逛边品评的“视听盛宴”统共只

用了 14天的时间。14天，演艺大世界变
了一个大戏法。在五五购物节如火如荼

之际，期待这次快闪活动的热潮，联动豫

园的国潮，为“国潮游园会”的启幕暖场，
为演艺大世界的剧场演出热身。

在直播镜头前，主持人带着观众边
逛边聊。观众们对于这样的体验也是非

常新奇和激动。新奇的是，从没有过这样
的体验，走在豫园的石板路上，刚感受了

老字号的国货精品、舌尖上的特色美食，

转身就是一出戏，“大咖”云集，又如此
“接地气”；激动的是这场“快闪”吹响了

演艺市场复苏的号角，期待着马上又可
以走进剧场。而演员们也十分渴望见到

观众，当演员站上舞台时，观众的反馈是
对他们演出最好的加持。本报记者 朱渊

真实幽默
和爸妈一起追

由上海电影制片厂参与制作
的电视剧《花繁叶茂》，是首部反

映西南乡村题材的电视剧，改编
自欧阳黔森创作的报告文学《花

繁叶茂，倾听花开的声音》。故事
从花茂村的第一书记欧阳采薇与

村主任唐万财的工作开展讲起，

通过花茂村为代表的枫香镇乡村
变化，讲述了新时代干部群众携

手精准扶贫奔小康的生动故事。
剧中，无论是朱墨饰演的欧

阳采薇面对艰苦条件的韧劲儿，
还是邵峰饰演的石晓峰书记对乡

村工作的负责，以及王迅饰演的
村主任唐万财、尚大庆饰演的村

会计何老幺真实质朴却又古灵精
怪的处事方式，都让人真真正正

地体验了西南乡村的面貌和乡亲
们、基层干部们的真实生活。起初

很多年轻网友以为《花繁叶茂》是
一出更适合“爸爸妈妈”看的剧，

但首日播出之后，不少网友表示，
“第一次看这种题材，没想到幽默

又搞笑”。
年轻人对“花茂村”的关注和

解读，远远比大家想的还要深。比

如剧中“干部是否来镀金”“当地

的三改乡亲们怎么对待”，网友们
都在弹幕中展开了热烈的讨论。

网友们在弹幕中表示“王迅演得
很贴合农村生活”“过度真实、爱

了爱了”“这个唐主任太会说话
了、唐三草工作真的有一手”“这

水车我们这边的示范村也有”等

等。由于 B站的打分、弹幕、投币
机制都是靠忠实老用户才能完

成，因此这些来自“后浪”的声音，
也是年轻观众对《花繁叶茂》最真

实的声音。

不负青山
乡村戏新形态

对于《花繁叶茂》受到全年龄
层的观众尤其是 B 站如此高分

的反馈和好评，都让人看到了乡
村题材、主旋律题材的新形态。

只有大家一起见证“花繁叶茂”
的历程，才能感同身受地体会到

“人不负青山，青山定不负人”的

含义。
之所以获得年轻观众的好

评，首先还是因为《花繁叶茂》本
质上是“一出好戏”。同时，《花繁

叶茂》的剧情也不是凭空想象的
故事，编剧欧阳黔森为了写好这

部剧，在农村考察采访了多年。

比如在剧中，王迅饰演的村主任
唐万财，以自己独特的智慧和幽

默，成了为观众介绍花茂村乡土
人情的一个窗口，王迅的扎实演

技和台词功力，让唐万财和尚大
庆饰演的村会计何老幺组成的

“荷塘 CP”使得观众哭笑不得。

另一方面，《花繁叶茂》以欧阳采
薇这个来到花茂村的第一书记视

角，和观众一起进入到了花茂村
的建设和故事中，让年轻人感同

身受。
该剧出品人、制片人是国家

一级演员刘小锋，去年金秋登陆
央视电视剧频道黄金档的《国家

孩子》也是出自他之手，此次刘小
锋将视角转向西南农村，“在《国

家孩子》之后，我更加坚定用好
戏去回报观众，用一个崭新的视

角和真诚的诠释把《花繁叶茂》
带给大家。”的确，《花繁叶茂》让

大家看到农村变化、脱贫攻坚政
策的落实等，真正让年轻观众、

城市观众了解了脱贫攻坚的过
程和意义，但也让人陷入思考。

作为一部真正让年轻人能理解
国家政策、剧情有趣、演员演技

过硬的一出好戏，《花繁叶茂》的
意外出圈，让人喜出望外，也在情

理之中。

本报记者 吴翔

文艺“快闪”商机“快进”
演艺大世界走进豫园 商圈销售额环比增长近 100%

中国乡村有
上海出品《花繁叶茂》为何收获全年龄层好评 同

理
心

马上评

正在央视一套热播的电
视剧《花繁叶茂》，不仅收视率
一直稳居第一，就连 B 站的年轻
人也越来越爱。上海出品的“脱贫攻
坚重点剧目”电视剧，吊起了年轻人
的胃口。《花繁叶茂》获得全年龄层
的观众好评，恐怕不仅仅是因为村
里变美了，也因为奋斗的过程变
得生动有趣了……走，跟着
“后浪”们，一起去村里看看。 好戏
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